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32强巡礼·F组

羊城晚报讯 记者刘毅
报道：西甲第14轮 11月 9日
上演焦点战，“领头羊”巴塞
罗那在客场以 2 比 1 逆转战
胜奥萨苏纳，积分达到 37
分，暂时把排名第二但少赛
一轮的卫冕冠军皇家马德里
甩开5分。

首席射手莱万多夫斯
基 进 球 —— 巴 萨 获 胜 ，这
是巴萨本赛季在联赛多数
场次的赢球公式。可是在
本场比赛 ，巴萨其他球员
展现出近期并不多见的强
悍一面，因为莱万在第 31
分钟就累积两张黄牌被罚
下了。

开场仅 6 分钟，巴萨就
以0比1落后，奥萨苏纳由三
个加西亚完成进球：右前卫
鲁本·加西亚开出角球，中卫
大卫·加西亚头球攻门被另
一名中卫乌奈·加西亚机敏
漏过，皮球直接入网。大卫·
加西亚头球攻门之前，乌奈·
加西亚有犯规嫌疑，但进球
被判有效。

早早丢球影响了莱万的
情绪，他在第11分钟因为拼
抢犯规被黄牌警告。第 31
分钟，莱万争顶头球时挥肘
撞倒奥萨苏纳进球功臣大
卫·加西亚，吃到第二张黄牌
被罚出场。莱万这个拼抢动
作似乎不是为了争夺球权，
更像是有意报复对手。时隔
近10年，莱万再吃红牌。莱
万上次被罚下还要追溯到
2013 年 2 月 9 日，当时他还
在多特蒙德效力，在1比4负
于汉堡的德甲比赛中被罚
下，恰好也是在第 31 分钟

“染红”。
巴萨带着 0 比 1 的比分

结束上半时，还发生有趣一
幕。中卫皮克此役坐上替补
席，他在返回更衣室途中一
直在质问主裁判曼萨诺的判
罚，被曼萨诺红牌罚下。这

是皮克球员生涯的最后一场
比赛，本场过后他就会退役，
上一场巴萨主场 2 比 0 战胜
阿尔梅里亚的比赛，是皮克
作为球员在巴萨主场的最后
一战。

下半场开始后，巴萨主
帅哈维没有换人，但球队很
快扳平。第48分钟，左后卫
阿尔巴传中造成对方解围
不远，佩德里冷静推射近角
建功。

巴萨少打一人，只能通
过换人保持场上活力。第
74 分钟，哈维用加维换下中
卫克里斯滕森。第78分钟，
拉菲尼亚和法蒂替补出场，
换下登贝莱和费兰·托雷
斯。第85分钟，荷兰国脚德
容在中圈送出精准长传，巴
西国脚拉菲尼亚在大禁区线
上头球吊射为巴萨攻入制胜
球。时隔两个多月后，拉菲
尼亚攻入自己第二个西甲
进球。

哈维赛后表示：“我们感
觉受到了伤害，有一些非常
不公平的判罚，一切都对我
们不利。因为对手的那个进
球是犯规在先，莱万被罚下
的决定也是存在疑问的，但
我们有信心，有个性。”皮克
也透露了自己质疑主裁判曼
萨诺的谈话内容：“你看到你
给他们判罚的角球了吗？迄
今为止你是最让我们感到失
望的裁判。”

曼萨诺似乎经常和明星
球员过不去，他此前还曾罚
下梅西、苏亚雷斯、内马尔、
贝 尔 、卡 塞 米 罗 等 球 星 。
2021 年 1 月 18 日在西班牙
超级杯决赛中，巴萨经过加
时赛以 2 比 3 被毕尔巴鄂逆
转，梅西在加时赛伤停补时
阶段因为报复对手被直接红
牌罚下，吃到巴萨生涯的唯
一一张红牌，当值主裁判也
是曼萨诺。

西甲·焦点

莱万时隔十年再吃红牌

巴萨逆转赢球
领先皇马 分“黄金一代”最后一舞

加拿大有望制造惊喜
F 组可以看作是落日与朝阳

的对决。2018年俄罗斯世界杯亚
军克罗地亚和季军比利时狭路相
逢，两支欧洲劲旅的牌面实力虽
然在小组中占优，但均不同程度
地出现阵容老化的问题，对比四
年前班底实力有所下滑，欧洲“红
魔”和“格子军团”的“黄金一代”
均迎来最后一舞。而加拿大更为
年轻，摩洛哥更有冲击力，前者更
有机会在本届世界杯制造惊喜。

比利时“最强阵”谢幕之战

比利时第14次晋级世界杯决
赛圈，2014 年至今的两次世界杯
和两次欧洲杯均至少挺进八强，
大赛表现越发稳定。四年前的俄
罗斯世界杯堪称“黄金一代”的巅

峰之作，上演绝杀日本、力克巴西
和双杀英格兰的经典战役，最终
勇夺季军，创造队史最佳战绩。

自 2014 年巴西世界杯起，比
利时的“黄金一代”开始在国际大
赛展示足球才华，阿扎尔、德布劳
内、维特塞尔、卢卡库、维尔通亨、
阿尔德韦雷尔和库尔图瓦等球星
组成豪华阵容，已联手征战世界
杯、欧洲杯和欧国联等多届国际
大赛，在国际足联的排行榜中常
年稳坐世界第一的宝座。

如今，曾经的头号球星阿扎
尔状态严重下滑，梅尔滕斯、维
特塞尔和后防线上的阿尔德韦雷
尔德、维尔通亨均已老去，尤其
是后两名中卫的速度和对抗能力
已很难应对高强度的比赛，卡塔
尔世界杯将是“黄金一代”的最
后一舞。

执掌比利时国家队近 6 年的
主帅马丁内斯将在本届世界杯
完成新老交替，中场的小阿扎尔
和特罗萨德、后防线上的德纳伊
尔和卡斯塔涅有望迎来上位的
机会。

在攻击端，比利时拥有当今
足坛最强组织中场德布劳内，其
天马行空的想象力和“手术刀”般

的 传 球 将 是 球 队 的 杀 手
锏。而卢卡库则是大赛攻
坚战中最为稀缺的传统型
中锋。两名攻击手的健康
状况和竞技状态，将决定比
利时能走多远。

克罗地亚阵容老化
锋无力

克罗地亚第 6 次踏上
世界杯决赛圈，2018 年世
界杯曾浴血奋战，经历三场
加时赛惊险过关，点球淘汰
丹麦和俄罗斯，半决赛凭借

第 109 分钟的进球将英格兰挡在
决赛之外，最终以亚军创造队史
最佳成绩。

四年后，伴随着曼朱基奇、拉
基蒂奇、乔尔卢卡、苏巴西奇和斯
特里尼奇等老将从国家队退出，

“格子军团”阵容全面老化，克罗
地亚的“黄金一代”早已黯然失
色，也将在本届世界杯迎来告别
时刻。与比利时有新星接班不
同，克罗地亚人才出现断档，近年
并未涌现出让人眼前一亮的新
星，本届世界杯注定要吃老本，依
靠“老枪”打天下。

37岁的莫德里奇在皇家马德
里宝刀不老，依然是中场进攻核
心，本赛季在联赛中贡献5球2助
攻。33岁的热刺边锋佩里西奇仍
在发挥余热，但本赛季尚未打开
进球账户，仅送出4次助攻，这名
突破好手的进攻威力已大不如
前。对比四年前，莫德里奇身边
的帮手已越来越少，切尔西中场
科瓦契奇和国米中场布罗佐维奇
将为其分担压力。

在锋线上，克罗地亚曾拥有
达沃·苏克、曼朱基奇等一流射
手，但目前阵中缺少能够持续输
出的稳定得分点。除霍芬海姆前
锋克拉马里奇效力于德甲外，其
余锋线人选均在二级联赛征战。
锋无力，极可能要拖“格子军团”
的后腿。

加拿大新星闪耀期待搅局

加拿大史上第二次晋级世界
杯决赛圈，此前唯一一次世界杯
之旅为 1986 年墨西哥世界杯，当
时在小组赛以三战全败、一球未
进的成绩惨淡出局。

枫叶军团时隔36年重返世界
足球顶级舞台，并在中北美区预
选赛上打破美国和墨西哥多年的

垄断，以头名出线，可见加拿
大足球整体水平的提升。

主帅赫德曼堪称加拿大
足球崛起的头号功臣，此前
一直执教加拿大女足国家队
的他在 2018 年接过男足教
鞭，并重视青训体系和联赛
体系的不断推进，让国家队逐渐
开花结果，涌现出能打左闸和左
边锋的22岁拜仁慕尼黑球员阿方
索·戴维斯、法甲球队里尔的22岁
头号射手戴维（本赛季法甲 9 球 3
助 攻）等新星，并吸收了中锋拉
林、右边锋布坎南、左边锋霍伊莱
特和中卫亨利等“归化”球员，其
中拉林不仅是中北美区预选赛的
射手王，也以 25球加冕加拿大国
家队队史射手王，他与戴维的锋
线搭档，完全具备在小组掀起风
浪的搅局能力。

相对而言，加拿大的后防线
是薄弱环节，球员普遍在美职联
等美洲联赛效力，防守能力相对
有限，一旦遭遇卢卡库这种冲击
力强、经验丰富的前锋，必将陷入
苦战。

综合来看，加拿大的班底非
常年轻，从主帅到球员的世界杯
经验都为零，但年轻是柄双刃剑，
既会犯错也充满活力和冲劲，这
种不确定因素恰恰让加拿大有机
会成为黑马。

摩洛哥临阵换帅内乱不止

摩洛哥本届第 6 次晋级世界
杯决赛圈，此前最佳战绩为 1986
年墨西哥世界杯挺进16强。2018
年世界杯上，虽然小组赛以1平 2
负的成绩出局，但球队的表现可圈
可点。全场围攻伊朗无奈前锋鲍
哈杜兹攻入乌龙球，对阵葡萄牙被
C罗闪击攻入唯一进球，末轮也曾
两度领先西班牙，可惜被阿斯帕斯

在补时阶段追平。过去四年，摩洛
哥的世界排名从第42位提升至第
24位，进步显著。

摩洛哥阵中拥有切尔西前锋
齐耶赫、拜仁后卫马兹拉维、巴黎
圣日耳曼左翼阿什拉夫、法甲昂
热前锋鲍法尔、马赛中场阿明·阿
里，以及一同效力塞维利亚的中
锋恩内斯里和门将布努等五大联
赛球员，完全可以派出一套以五
大联赛球员首发的主力阵容，且
具备一定的冲击力。

然而，在卡塔尔世界杯开赛
前三个月的关键时期，摩洛哥却
陷入内乱而临阵换帅。主帅哈利
洛维奇与队内大将齐耶赫、马兹
拉维等人发生冲突，后二人一度
退出国家队。虽然摩洛哥足协从
中斡旋，但双方未能达成和解，最
终波黑老帅哈利霍季奇下课，齐
耶赫和马兹拉维重返国家队，摩
洛哥名宿雷格拉吉匆忙上任，但
留给这位前国脚的磨合时间只有
两场友谊赛，此次风波也将严重
影响军心。

摩洛哥的战术打法以快速的
攻防转换为主，阿什拉夫的后排
插上助攻是一大特色，但临阵换
帅是否会让摩洛哥自乱阵脚，有
待比赛的检验。

羊城晚报记者 柴智

俄罗斯世界杯亚军克罗地亚和季军
比利时四年后阵容均已老化—— 莫
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今年3月，职场奋斗纪实真人秀
《初入职场的我们·法医季》将目光对

准了法医人，让大众看到“为生者权，为死者言”的责任
与理想，也让“明星”法医刘良、周亦武和徐梓童、屈轶
龄、向琴琴、陈湜、刘朝谕5位小萌新走入公众视线。

6月，《入职后的我们》开播，《初入职场的我们·法
医季》原班嘉宾走进湖南特色警局，完成30天的一线工
作，让观众看到了5位实习生的成长。

如今，“三搭”来了！11 月 3日，由芒果TV打造的
《法医探案团》上线，刘良、周亦武两位法医再次带领“法
医天团”揭秘案件真相，让网友赞之为职场综艺的“最强
售后”。

日前，羊城晚报记者前往长沙探班，独家专访了与
芒果综艺三度结缘、并圈粉无数的法医刘良。他充分认
可了职场综艺给法医行业带来的“破圈”效应，表示：“节
目播出后，很多有志青年选择将法医作为高考第一志愿
填报，未来3-5年，法医行业或将迎来火爆期。”

《初入职场的我们·法医季》
和《入职后的我们》播出后，5位
实习生各自拥有了不少粉丝，他
们的成长动态也成为网友关注
的焦点。作为节目中的“逆袭担
当”，专科毕业后，为了追逐心中
的法医梦，曾从事殡葬行业的向
琴琴被刘良收为徒弟。

刘良透露，向琴琴成长迅
速：“原来她是动手小白，现在
已可以独立解剖遗体，最近鉴
定中心来了几个新实习生，琴
琴还能帮忙指导这些本科生。”

羊城晚报：《初入职场的我
们·法医季》后，您收了向琴琴
当徒弟，大家也很关注她，她的
工作现状如何？

刘良：向琴琴进步很明显，
她更加自信有底气了。她在湖
北崇新司法鉴定中心已经做了
100 个左右的案件，有尸表检
验、交通事故伤情鉴定，还有外
地送来的组织学检查，这个工
作频率算密集了。她天天到处
跑，大约一天有两个案子。

秦明老师总说琴琴有敏锐
的推理能力，但她以前大多凭
直觉，没有想明白逻辑关系，现
在她会找出证据理由，从专业
上验证观点，后续系统理论方
面她也会继续补课。

羊城晚报：琴琴的成长令人
欣 喜 。 在 您 看 来 ，琴 琴 的“ 逆
袭”具有广泛意义上的参考价
值吗？

刘良：我们要承认人是有差
别的，不可能都在同一个轨道上

跑得那么快。有很多人质疑节
目有作秀成分，但从开始录制到
现在，我都是让琴琴遵循自己的
内心，她没放弃，一直坚持往法
医的道路上走。我觉得只要她
肯继续努力，应该是能达到她想
实现的目标。这对前期不顺利，
或者经历过失败的很大一批人
是有鼓励和带动作用的。

羊城晚报：所以，您对于职
场综艺的播出反响是持肯定态
度的？

刘良：对的，之前我参加法
医学高峰论坛时，很多法医老
师也很认可几位实习生的进
步。节目也促使我们反思法医
教育体系：是应该先让学生把
理论读完，还是先动手再读理
论，或者是同步进行？部分实
践和理论课程，我们可能要考
虑重新调整顺序。

羊城晚报记者 艾修煜 黄颖琳
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从面对镜头小心谨慎的新
鲜人，到如今“三度触电”，刘良
表示，上职场综艺契合自己“宣
传法医行业”的初心，还让他发
掘出自己性格中更多的面：“刚
开始录制《法医季》的时候，我
们还是小心谨慎的，前四期节
目基本都不怎么说话。现在导
演会跟我开玩笑，说我沟通能
力很强，有做编剧的潜力，道具
组我也可以加入，哈哈。”

羊城晚报：作为大法医，您
日常工作很忙碌，为什么还接
连参加了三档综艺？

刘良：说实话，这不是为了

我个人或者单位，而是为了整
个行业。法医本来就小众，大
众认知颇有偏差，会矮化也会
神化这个职业，所以需要正向
且正确的宣传。所以，节目组
和我们是一拍即合，是双向互
动。

羊城晚报：《初入职场的我
们·法医季》和《入职后的我们》
播出后，您有感觉到什么突出
变化吗？

刘良：有的，很多人都来跟
我打听报考法医专业的事。这
些年轻人不是头脑发热，很多
是看了节目了解了法医职业，
明白了法医的苦和累，综合考

量后才作出的抉择。如果能把
这样的年轻人吸收进来形成人
才队伍，对行业发展会非常有
帮助，我在行业论坛上也大胆
预测，“未来 3-5 年，法医行业
会有一个火爆期”。在我看来，
这是两档贴着综艺标签却扛起
文教责任的节目。

羊城晚报：参与了这么久综
艺录制后，您自身有何影响和
改变？

刘良：节目就像镜子，会发
掘出人的另一面。我就觉得我
好像比以前更调皮了，有人评
价我“老顽童”，也有人说我像
喜羊羊里的老村长，哈哈。我

觉得挺好，保持童心很重要。
有人调侃说，我拍节目有巨额
酬劳，暴富了，我澄清下，我直
到现在还是零片酬参加，哈哈。

羊城晚报：对于选择投身到
法医行业的年轻人，您有什么
话想对他们说？

刘良：首先，兴趣非常重
要，但不要认为兴趣可以战胜
所有，还是需要努力，踏踏实实
把本领学会。另外，有一个好
的起点，并不意味有一个好的
终点，我对 5 位实习生也说过，
坚持下去才有希望，如果半道
上分神了，别人在前进，你就会
慢慢面临淘汰了！

未来3-5年，法医行业将火爆
论破圈

向琴琴在“探案”中

《法医探案团》一开局，亲切
感便扑面而来。再次相聚的法
医天团们，一见面就开启了“逗
趣”模式，欢笑不断。首案“午夜
黑羊岭”中，探案团更用3分钟推
导出“受害者”死因，展现出强大
的专业能力和逻辑推理能力。
刘良表示融合了探案、悬疑元素
的《法医探案团》“是一个寓教于
乐、综合性很强的节目”。

羊城晚报：以您的视角看，
和前两档节目相比，《法医探案
团》有何不同之处？

刘良：《初入职场的我们·法
医季》侧重严肃工作，《入职后的
我们》则有幽默轻松的一面，可
以让观众看到很有生活气息的
法医，两档节目的观众反响都很
好。不过还有观众提出：“能不
能再进一步，更完整全面地呈现
法医这一群体的工作和生活状
态？”节目组应该是收到这些反
馈，于是就有了《法医探案团》。

羊城晚报：作为大法医，您
过手的真实案例无数，再面对

《法医探案团》中的模拟案件会
不会难“入戏”？

刘良：其实还好，一旦发现
死伤或者蛛丝马迹，我很快会转
入职业状态，设想应该收集什么
信息、看看“尸体”有什么变化，
这是“职业病”了。但节目组还
设置了其他干扰项，有很多陷阱
和环节，我就懵了，我没有密室
逃脱的概念。所以，节目中，名

义上还是我和周亦武带队学生
们，但实际上考验的是我和周老
师。

羊城晚报：既然有被考的感
觉了，那您给自己在《法医探案
团》中的表现打多少分？

刘良：第一个案子能拿六七
十分，第二个案子我觉得自己不
及格（笑）。屈国强评价我有

“上帝视角”，其实我真的是懵
的，在里面也不知道整个架构是
什么样。第二个案子里，我
们在“精神病院”里被吓得
跑来跑去，那时我只有潜意
识的反应，都
不知道自己
在干吗。
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